

112 personajes de Argentina reclaman derechos humanos

Reclaman en Argentina la vigencia de todos los derechos civiles

AFP, AP, EFE, IPS y UPI

BUENOS AIRES, 16 de agosto. - Dirigentes de los principales partidos y relevantes personalidades demandaron hoy la vigencia del "estado de derecho" y el "ejercicio libre y responsable de los derechos civiles, políticos y gremiales establecidos en la Constitución y en los tratados internacionales".

Con motivo de la próxima visita a este país de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos, 112 personalidades de la vida política y cultural argentina expresaron su aspiración de que la misión de la CIDH "encuentre en el país una plena actividad de la opinión pública nacional y una sustancial aproximación al estado del derecho", pidieron al régimen.

* La libertad de los detenidos a disposición del poder ejecutivo sobre los que no pesen cargos y el procesamiento de los que deban responder a acusaciones.

* La adecuación del sistema carcelario

a lo establecido en la Constitución.

* Un diálogo abierto entre el gobierno y el pueblo sobre la situación derivada del problema de los secuestros y desapariciones de opositores.

Entre los que suscribieron la declaración —divulgada por la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos— figuran: Felipe Bittel (peronista), Raúl Alfonsín (Unión Cívica Radical), Enrique de Vedia (democristiano), Oscar Allende (intransigente), Rodolfo Ghioldi (comunista), Víctor García Costa y Guillermo Estévez (socialistas), el escritor Ernesto Sábato, el sindicalista Juan José Taccone y numerosos representantes de las Iglesias católica y judía.

Por último, en la provincia de Santa Fe fue liberado el secretario de redacción del diario *La Opinión* de la ciudad de Rafaela, arrestado hace varias semanas por publicar una noticia sobre un dirigente montonero.

EL DIA

El retorno al estado de derecho piden en Argentina

BUENOS AIRES, 16 de agosto (AFP).— Dirigentes políticos, religiosos, escritores y otros personajes argentinos reclamaron hoy "una sustancial aproximación al estado de derecho", en ocasión de la próxima visita al país de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos (CIDH).

La declaración, suscrita por 112 firmas y dada por la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, propone que, a su llegada al país, la CIDH encuentre "una plena actividad de la opinión pública nacional" a través del "ejercicio libre y responsable de los derechos civiles, políticos y gremiales establecidos en la Constitución

y los tratados internacionales".

También reclaman "una sustancial aproximación al estado de derecho" a través de "la libertad de detenidos a disposición del Poder Ejecutivo sobre los que no pesen cargos".

Proponen, asimismo, "el sometimiento a sus jueces naturales de aquellos detenidos sospechosos de delitos" y "una efectiva adecuación del régimen carcelario" a los principios de la Constitución argentina.

También piden que se abra "un diálogo abierto y sincero entre el gobierno y el pueblo argentino sobre la situación actual del problema originado por el secuestro y desaparición de personas".